
議事録　R10-01

種　別 理事会
日　時 平成22年1月16日（土）　19時～
場　所 錬成館　１Ｆ礼の間

　　１．理事長選出
　　　・黒田理事（大治町）再任

　　２．会長挨拶

　　３．理事交代
　　　・愛西市理事　鹿川さん、石原さん　→　櫻井さん、藤田さん
　　　・弥富市理事　安井さん　→　浅井さん
　　　・蟹江町理事　大谷さん、蟹江さん　→　吉田さん、原さん

　　４．平成22年度総会資料の確認
　　　（１）開催日時
　　　　　・平成22年1月24日　19時
　　　（２）平成21年度会計報告
　　　　　・領収証は1年間保管する（平成20年度分は破棄）。
　　　（３）平成22年度予算（案）
　　　　　・特になし。

　　５．審判講習会
　　　・今年度はライセンスカードのシール枚数が6枚以上の方も審判部会員の審判講習会に参加して
　　　　頂く予定である。参加して頂いた方は審判部会員と同等の扱いとする。その場合でも来年度
　　　　以降の審判講習会には基本的に参加して頂くことを前提とする（都合により審判講習会に参
　　　　加できなかった場合でも審判のライセンスは継続とする予定である）。
　　　Ｑ：内規には審判講習会に参加しない場合は審判が出来ないとなっているが？
　　　Ａ：今年度は審判講習会に参加して頂くため、内規については来年度までの課題とする。
　　　Ｑ：南部地区は2月7日の開催予定となっているが調整が難しい状況である。開催日を3月7日に
　　　　　変更することは可能か？
　　　Ａ：愛西地区との調整をお願いしたい。

　　６．全日本学童軟式野球大会、全国スポーツ少年団軟式野球交流大会
　　　Ｑ：開会式は3月14日の開催予定となっているが、南部地区内で担当となっている蟹江町では
　　　　　会場確保が難しい状況である。開催日を変更することは可能か？
　　　Ａ：3月14日の開催を前提として、南部地区内での調整を第一にお願いしたい。

　　７．代表者、スコアラーの着帽
　　　・代表者、スコアラーもチームの帽子を着帽することとする（内規に追記する）。

　　８．海部津島地区以外に在住する指導者の登録
　　　・初年度に新規登録した以降は登録を不要とする。

　　９．指導者講習会
　　　・昨年は指導者の問題のある言動や行動が見受けられた。「指導者とは」を中心に指導者向け
　　　　の講習会を地区別に開催したい。
　　　・全日本学童軟式野球大会までには開催したいため、地区別に開催の調整をお願いしたい。



議事録　R10-02

種　別 理事会
日　時 平成22年1月24日（日）　18時～
場　所 津島市文化会館　２Ｆ視聴覚室

　　１．役員・理事のジャンパー

　　２．総会資料の確認

　　３．指導者講習会
　　　・各地区で2月13日から3月末までの土日（出来るかぎり日曜日）で調整をお願いしたい。
　　　・時間は午後7時から午後8時30分を予定している。



議事録　R10-03

種　別 理事会
日　時 平成22年2月20日（土）　19時～
場　所 錬成館　１Ｆ礼の間

　　１．第1回審判講習会受講者のライセンスカード返却
　　　・今年度は茶色のシール1枚または緑色のシール2枚が貼られているカード所有者がライセンス
　　　　保有者となる。緑色のシール1枚の方はライセンス保有者ではないので気をつけて欲しい。

　　２．第1回審判講習会の反省
　　　・もう少し講習内容に工夫が欲しい。
　　　・未経験者から経験豊富な方まで受講するためレベル差がある。レベルに応じた内容が望まし
　　　　いのでは？
　　　・実技講習は順番が決まっていたが、後半は順番が順序通りでなかった。
　　　・審判部と理事の間で調整不足があり、当日に混乱が生じた。
　　　・東部ではＡ面とＢ面にて実施方法の違いがあった。
　　　・講習中であるとの意識が薄い受講者が見受けられた（主に実技講習中でない時）。
　　　・理事としてもフォロー不足があった。
　　　・当日のライセンスカード持参忘れおよび欠席が不明確であった。受付時に確認をして明確に
　　　　して欲しい。
　　　・愛西市、東部の理事の方で第2回審判講習会に協力可能な方は協力をお願いしたい。

　　３．全日本学童軟式野球大会、全国スポーツ少年団軟式野球交流大会の確認
　　　Ｑ：今年度も共同写真に撮影を依頼するのか？
　　　Ａ：連盟より共同写真へ依頼する。
　　　・役員、理事のジャンパーは授与式で着用する。
　　　・三位決定戦で敗戦したチームには表彰がない。四位表彰を追加してはどうか？
　　　　三位決定戦でなく県大会出場権決定戦を行い、準決勝で敗戦した2チームは両チームとも三位
　　　　とするのはどうか？
　　　　→　四位表彰を追加する。
　　　・抽選会に持参するものは以下の通りである。
　　　　　愛知県軟式野球連盟少年野球登録票（4年生以上）
　　　　　出場選手保護者同意書（保護者、監督の押印要）
　　　　　海部津島スポーツ少年団軟式野球連盟登録票
　　　　　チーム紹介カード
　　　　　愛知県軟式野球連盟登録費（6,000円）
　　　　　海部津島スポーツ少年団軟式野球連盟登録費（5,000円）
　　　　　大会参加費（5,000千円）
　　　・開会式欠席届については今年度より廃止する。但し、ベンチ入りする選手は開会式出席が前
　　　　提である点については変更しない（やむをえない場合を除く）。
　　　・優勝旗、準優勝杯用のリボンは連盟からの支給とする（以降の大会も同様とする）。
　　　・佐織クラブの卒団生が甲子園に出場することになった。佐織クラブより、チームとしての応
　　　　援を計画しているため、大会の試合が甲子園へ応援に行く日と重なった場合は配慮をいただ
　　　　けないかと相談があった。
　　　　　→　配慮することで決定。
　　　Ｑ：子供会行事は学校行事として認めてもらえるのか？
　　　Ａ：学校行事となっているのであれば認める。

　　４．株式会社エイビスの大会協賛



　　　・連盟大会の協賛として大会に協力していただくこととする。ただし、エイビスからの見返り
　　　　要求がないことを前提とする。
　　　・連盟大会以外の大会はダイワマルエス株式会社に協力のお願いをする（後日、役員よりダイ
　　　　ワマルエス株式会社へ協力のお願いをする）。
　　５．その他
　　　Ｑ：4大会の開催担当を年度ごとのローテーションでなく固定に出来ないか？
　　　　→　来年度までの検討事項とする。
　　　Ｑ：所属のクラブを変わった場合、審判のライセンスカードに貼り付けてあるシールは前のク
　　　　　ラブに所属していた時のシールでも有効となるか？
　　　Ａ：前のクラブに所属していた時のカードがあれば有効である。
　　　Ｑ：試合前ノック時にノッカーがチームと同色のスパイクを履いていなかったためにノッカー
　　　　　を交代させられたことがあったが、ペナルティーをなくしていきたい連盟の方向性に合わ
　　　　　ないのではないか？
　　　Ａ：交代はペナルティーとは考えていない。コーチについては既所有に限り同色以外を暫定で
　　　　　認めているが、ノッカーは同色以外を認めていない。改めて、各チームに再周知をお願い
　　　　　したい、
　　　Ｑ：ロングタイプのズボンもチームで統一という点では内規に違反しているのではないか？
　　　Ａ：ストッキングが見えるようなズボンの着用をお願いしたい。
　　　Ｑ：審判員は「ゲーム」のコール終了後も選手の交差が終了するまでその場で待機することに
　　　　　なっているが、「ゲーム」のコール終了後の解散に変更できないか？
　　　　→　相手側ベンチへの挨拶を含め、次回理事会での検討事項とする。



議事録　R10-04

種　別 理事会
日　時 平成22年3月6日（土）　18時～
場　所 津島市文化会館　２Ｆ視聴覚室

　　１．全日本学童軟式野球大会、全国スポーツ少年団軟式野球交流大会の確認
　　　・株式会社エイビスより大会の撮影希望があった。
　　　　→　抽選会での確認事項とする。
　　　　→　抽選会にて各チーム了承（撮影を許可する）。
　　　・昨年の連盟大会の組合せは愛西市のチームが集中する結果となった。今大会の組合せ抽選時
　　　　に地区の考慮が必要か？
　　　　→　考慮は不要とする。
　　　・飛島フリッパーズが開会式当日の午後にスポーツ少年団の講演会に参加する予定となってい
　　　　る。チームより開会式当日の試合は第一試合にしていただけないかとのお願いがあった。
　　　　→　理事会としては問題なし。抽選会での確認事項とする。
　　　　→　抽選会にて各チーム了承（開会式当日の試合は第一試合とする）。

　　２．試合終了後の相手側ベンチへの挨拶（前理事会での課題事項）
　　　・選手および監督は「ゲーム」のコール後に相手チームおよび審判員への挨拶を行っているた
　　　　め、相手チームのベンチ前での挨拶を廃止としても問題はないのではないか。
　　　・相手チームのベンチ前挨拶を廃止しても、チームが個別に実施することが心配である。
　　　　（過去の事例（審判員への挨拶等）でも廃止後も継続しているチームがある）
　　　　→　相手チームのベンチ前挨拶を廃止する（試合終了後に選手は交差しない）。

　　３．カラーソックス、ラインの入ったソックスの着用について（抽選会での質問事項）
　　　・内規では統一したストッキング、ソックス着用となっている。
　　　・ストッキングには怪我防止の目的がある。
　　　　→　ストッキング着用とする（ソックスのみの着用は認めない）。



議事録　R10-05

種　別 理事会
日　時 平成22年4月10日（土）　19時～
場　所 錬成館　１Ｆ礼の間

　　１．全日本学童軟式野球大会、全国スポーツ少年団軟式野球交流大会の反省
　　　・メンバー表の記載ミスが目立った。
　　　・グラウンドコートがチーム内で統一されていなかった。
　　　　→　グラウンドコートの統一ルールについて各市町村の意見を集めて次回以降に検討する。
　　　・開会式終了後に駐車場で練習をしていたチームがあった。
　　　・審判が2人必要であったにもかかわらず1人しか来なかったチームがあった。

　　２．功労者表彰について
　　　・役員会では中日少年（学童）軟式野球大会、愛知県学童軟式野球選手権大会の開会式の場で
　　　　表彰する案となった。
　　　　→　了承

　　３．中日少年（学童）軟式野球大会、愛知県学童軟式野球選手権大会
　　　・ダイワマルエス株式会社より大会協賛としての協力の申入れを受けた。
　　　　役員会では海部津島スポーツ少年団軟式野球連盟大会を除く3大会の協賛を協力をお願いする
　　　　案となった。
　　　　→　了承
　　　・抽選会会場が津島市文化会館から弥富市総合社会教育センターに変更となる。
　　　・1日の試合数が4試合となる会場は、午前と午後で担当理事を分けることが出来ないか？
　　　　→　午前と午後で担当理事を分けることとする。

　　４．野球規則等の改訂
　　　・変更内容等を記載した資料を各チームに配布する。
　　　・資料の内容は抽選会時の監督者会議の場でも説明する。

　　５．役員、理事のポロシャツ作成について
　　　・ダイワマルエス株式会社より役員、理事のポロシャツを3千円の負担で提供していただけると
　　　　の申し入れを受けた。3千円は個人負担でなく連盟負担としたい。
　　　　→　了承

　　６．その他
　　　・現在の規約では登録選手を海部津島地域在住者に限定しているが、在住地域の緩和の検討を
　　　　お願いしたい。
　　　　→　在住地域の緩和について各市町村の意見を集めて、臨時理事会を開催して検討する。



議事録　R10-06

種　別 理事会
日　時 平成22年4月24日（土）　18時～
場　所 弥富市総合社会教育センター　３Ｆ研修室

　　１．中日少年（学童）軟式野球大会、愛知県学童軟式野球選手権大会の確認
　　　・メンバー表に記載する大会名は中日少年（学童）軟式野球大会のみとする。
　　　・全日本学童軟式野球大会では開会式の祝賀ボール投下時に、祝賀ボール受納担当以外の選手
　　　　までボールを取りに行ってしまった。
　　　　→　抽選会にて注意をお願いする。

　　２．ホームページへの問い合わせについて
　　　・スパイクの変更を検討しているチームより、スパイクのラインの色と形状の決まりついての
　　　　質問を受けた。
　　　　→　スパイクのベースカラーが統一されていればよい（ラインの色と形状についての決まり
　　　　　　はない）。



議事録　R10-07

種　別 理事会
日　時 平成22年8月21日（土）　19時～
場　所 錬成館　１Ｆ礼の間

　　１．中日少年（学童）軟式野球大会、愛知県学童軟式野球選手権大会の反省
　　　・開会式での整列が目にあまる状況であった。
　　　　整列が悪かったことで体調不良（熱中症）となった選手に気がつかなかった。
　　　　整列の順番も守られていない。
　　　　→　愛知県学童新人軟式野球大会の抽選会にて各チームへ周知、徹底する。

　　２．愛知県学童新人軟式野球大会の確認

　　３．あま市（旧美和町）の浅井元理事の功労者表彰について
　　　・功労者表彰規定制定前の1年間を含めると、規定に定められている2年以上に該当していたが
　　　　表彰をしていなかった。
　　　　→　愛知県学童新人軟式野球大会開会式にて表彰する。

　　４．理事会の追加
　　　・中日少年（学童）軟式野球大会から愛知県学童新人軟式野球大会までに2ヶ月の間がある。
　　　　中日少年（学童）軟式野球大会の振返り等を考慮して、2大会の間で理事会を開催することを
　　　　提案したい。
　　　　→　了承

　　５．登録選手の在住地域の制限緩和についての臨時理事会
　　　・登録選手の在住地域の制限緩和については臨時理事会の開催が決まっているが、臨時理事会
　　　　の日程が決まっていない。日程を決定したい。
　　　　→　10月9日の理事会を1時間早めて（役員会の時間帯）実施することする。
　　　　　　（役員会を別の日に行うことを役員が了承）

　　６．クローバーTVによる野球教室開催について
　　　・昨年度クローバーTVに開催（津島市）していただいた野球教室を、今年度も開催していただ
　　　　くこととなった。今年度は愛西市で行う予定となっている。愛西市の理事は日程調整をお願
　　　　いしたい。

　　７．その他
　　　・幹事会を愛知県学童新人軟式野球大会の開会式終了後に開催する予定である。
　　　・草平クラブのユニホームの袖に新聞店の名称が刺繍されたワッペンがついている。野球規則
　　　　で禁止されているため、控えでいただくよう理事からチームにお願いしてほしい。
　　　・救急救命の講習会を開催してみてはどうか？
　　　　→　来年度の事業計画に追加する事を前提に今後の検討事項とする。
　　　・審判部より来年度の審判講習会より初心者向けの講習会を追加して年4回（連盟審判部、一般
　　　　×2回、初心者）開催したいとの申し入れがあった。



議事録　R10-08

種　別 理事会
日　時 平成22年8月28日（土）　18時～
場　所 津島市文化会館　２Ｆ視聴覚室

　　１．愛知県学童新人軟式野球大会の確認
　　　・開会式当日は気温が高くなることが予想される。選手の体調（熱射病等）の考慮が必要とな
　　　　る。弥富市では主催大会の開会式にて国旗掲揚、選手宣誓時以外は選手を座らせる対応をと
　　　　った。当大会の開会式はどのような対応をとるかを検討したい。
　　　　→　入場行進前後のみ選手を座らせることとする。



議事録　R10-09

種　別 理事会
日　時 平成22年10月9日（土）　18時～
場　所 錬成館　１Ｆ礼の間

　　１．海部津島スポーツ少年団軟式野球連盟大会の確認

　　２．納会の確認
　　　・12月5日に津島市文化会館にて実施予定。

　　３．幹事会の報告
　　　・来期は役員の改選となる。幹事会にて会長の留任依頼を受けた。
　　　・登録選手の在住地域の制限緩和については、従来通りが良いとの声が大多数であった。

　　４．登録選手の在住地域の制限緩和
　　　　従来通り　津島市、愛西市、弥富市、大治町
　　　　制限緩和　あま市、蟹江町
　　　　未確認　　飛島村
　　　　→　来年度も従来通りとする。

　　５．その他
　　　・審判部より来年度は試行として大会の球審を1回戦から審判部会員にて行いたいとの報告を受
　　　　けた。
　　　　→　問題なし。
　　　・役員、理事のズボンを上着と同様に揃えてみてはどうか？
　　　　→　個人の判断に任せることとする。
　　　・大会初日に学校行事があるチームは、抽選会時に初日に試合がない2回戦勝ち上がりとしてい
　　　　る。初日についても3回戦以降と同様に日程調整として抽選の公平化をしてはどうか？
　　　　→　抽選を公平に行い、学校行事は日程調整を行うこととする。



議事録　R10-10

種　別 理事会
日　時 平成22年10月23日（土）　18時～
場　所 津島市文化会館　２Ｆ視聴覚室

　　１．海部津島スポーツ少年団軟式野球連盟大会の確認
　　　・株式会社エイビスより開会式の受付にてPRパンフレットを配布させて頂きたいとの申し出を
　　　　受けた。
　　　　→　了承

　　２．来年度以降の大会ローテーションについて
　　　・海部津島スポーツ少年団軟式野球連盟大会の開会式前の打合せ時に以下の3方式の中から決議
　　　　する。
　　　　ア．海部津島スポーツ少年団軟式野球連盟大会は津島市固定、その他大会はローテーション
　　　　　　（従来方式）
　　　　イ．全大会固定
　　　　ウ．全大会ローテーション



議事録　R10-11

種　別 理事会
日　時 平成22年12月11日（土）　19時～
場　所 錬成館　１Ｆ礼の間

　　１．海部津島スポーツ少年団軟式野球連盟大会の反省
　　　・31番以上の背番号を付けた選手がいた。
　　　・ライセンスカードの持参を忘れた審判員がいた。
　　　・帽子の上にサングラスをかけている指導者がいた。
　　　・決勝戦（表彰式）の役員、理事の参加人数が少なかった。
　　　　→　役員、理事はできるだけ出席をして欲しい。

　　２．納会の反省
　　　・運んでいる料理にも人が集まっていた。
　　　　→　あらかじめ、料理を各市町村のテーブルに配置してはどうか？
　　　・料理、お酒の量が十分であったかを各市町村で確認して欲しい。
　　　・椅子を各市町村のテーブルに持って行ってしまう人がいたため、休憩用の椅子がなくなって
　　　　しまった。
　　　　→　あらかじめ、ある程度の椅子を各市町村のテーブルに設置してはどうか？
　　　・来年度からは来賓を壇上で紹介してはどうか？

　　３．その他
　　　・4大会開会式でのコーヒー出しを廃止できないか？
　　　　→　次回理事会での検討事項とする。


